

# 決算に関する特別委員会

## 令和元年度歳入歳出決算・ 令和2年度補正予算ほかを審議

決算に関する特別委員会は、委員長に齊藤登議員、副委員長に小野信吾議員が選任され、9月7日から9日までの3日間にわたって、令和元年度決算関係議案8件、令和2年度補正予算関係議案8件、条例の制定・改正に関する議案7件、その他の議案3件、合計26件について審議しました。

審議の過程では、各般にわたりに十分に議論が尽くされ、多くの意見・要望事項が提言されました。その中から6項目を抜粋しました。



決算に関する特別委員会  
委員長 齊藤 登

### 委員長報告

1 町の公式ホームページについて、行政サービスや町の魅力をわかりやすく常に更新し、情報提供に努めていただきたい。

2 ふるさと納税の返礼品について、趣向を凝らした魅力的な返礼品の充実とPRに取り組む必要がある。

3 沿岸漁場の機能回復により魚介類の水揚げ向上や自然の復元を図るため、今後も藻

場造成試験を継続して実施していただきたい。

4 除雪車の入れない狭い町道や高齢者世帯等の家の前に置いて行った除雪後の雪の排雪等について、関係機関で協議し柔軟に対応していただきたい。

5 北金ヶ沢地区漁業集落排水施設が供用開始して間もないが、整備目的である海や川の水質保全、生活環境の向上のため加入促進に努めていただきたい。

6 (株)ふかうら開発とのウェア椿山施設の基本協定解除後の温泉スタンドの利活用について、考えられないか。

### 質疑応答

#### 【町のホームページ】

更新しているの？

問 岩谷司委員

昨年、定期的に町のホームページを見ていたが、新しい事業の周知や入札関係以外、ほとんどの内容が3か月以上更新されず同じ状態だった。ホームページとして成り立つのか。

答 吉田町長

更新は必要だと思う。定期的に更新するように指示し、必要であれば各データを集め編集する専門を置くなど検討する。



### 【ふるさと納税 返礼品】

PRを工夫しては？

問 小野信吾委員

ホームページへの掲載や深浦町のいい食材の利用を高め、より良いプロモーションをすれば、ふるさと納税の収入が伸びるのではないか。

答 吉田町長

当町では、(株)あもり海山がそのアイデアとやる気で、成功している。風合瀬のいか焼き村にも、冷蔵庫等々があり、加工する人もいるので、いいと思う。ふかうら牛の場合、冷蔵庫は補助金で設置できるが、維持管理経費の関係で、なかなか前に進まない。



▲ふるさと納税ポータルサイトからも返礼品の確認や申し込みができる。



▲ホームページ上での返礼品紹介

問 工藤博利委員

ホームページに掲載する返礼品の写真のプロにお願いするとか、返礼品の詰め合わせセットなど、どんな考えを努力をしてほしい。

答 黄金崎総合戦略課長

今年度の対応としては、返礼品の掘り起こしもそうですが、ホームページから飛んでいくPRサイトに「楽天」を1つ増やしたい。

### 【藻場造成試験】 効果のある方法で！

問 藤田一則委員

磯焼け対策に全国的にフルボ酸を使った藻場造成が行われ、効果があるようなので、予算を付けてやってもらいたい。



藻場造成試験の様子



答 黒滝理事 (農林水産課長)

アカモクの藻場造成試験を新深浦漁協にお願いして、継続して場所を変えて実験をしている。県では、水産環境整備事業として、コンクリート製の藻場造成場を追良瀬沖と岩崎沖に稚魚育成、親魚の産卵場所となるよう実施している。

フルボ酸については、それぞれの海域に有効な施肥は何か検討しながら事業を進めている。

### 【除雪・排雪】

体制を整えて！

問 岩谷司委員

崎の町集会所裏の排雪路線(町道)が、雪がかなり積もらないと排雪をしない。1昨年は1回、その前はしてない。道路も狭く、有事の際に救急車が入れない。現地を見て回って、ある程度国道との差が出た時に、すぐ排雪できるような体制を整えて欲しい。

また、高齢者世帯が増え、特に一人暮らしの老人宅の玄関先に置いていく除雪のかたまりを排雪できるような体制を町で整えられないのか。

答 熊沢理事 (建設課長)

排雪路線については、幅員が狭い、又は特に路上駐車等が多いなどで、地区の行政連絡員と相談して、排雪の実施を協議して行っている。深浦では、崎の町や家の下(5区)は、地域の事情も考慮しながら対応していきたい。

【答】 吉田町長

除排雪のサービス等、住民ニーズとして、そこまで来ている。季節雇用というのも考えながら、地元に残り暮らしたいという人たちとも意見交換をしながら進めていきたい。

説明会は今のところまだやれないでいる。これから、コロナ感染症が収束すれば説明会を開きたい。そして、まずは役場職員、その次に役場OBを対象に加入をお願いしたい。

### 【漁業集落排水】

#### 加入促進に努力を！

【問】 小野文之委員

北金ヶ沢地区漁業集落排水が今年4月1日から供用開始した。当初の計画より遅くなったので、遅れたお詫び方々、加入をお願いしてまわる努力も必要でないか。

【答】 米谷理事（水道課長）

北金ヶ沢地区の漁業集落排水事業の整備に16年掛かった。本来であれば供用開始時、若しくは供用開始前に、加入促進の説明会をするべきだが、コロナ禍ということもあって、3密も懸念されたことから、



▲北金ヶ沢地区漁業集落排水処理場（関地区）

### 【ウエスパ椿山】

#### 温泉の活用は？

【問】 工藤博利委員

ウエスパ椿山が10月いっぱいまで閉鎖となる。先日の全員協議会で斉藤登議員から、温泉について質問したら、閉鎖すると総合戦略課長が言った。そうすれば、自噴している温泉は流しっぱなしにするのか、それとも塞いでしまうのか。また、温泉スタンドからお湯を持って行き温泉という名前で商売をしている業者があるが、どうするのか。温泉スタンドだけは、第三セクター業務でやってもいいのでは。

【答】 吉田町長

温泉が自噴して、町民のニーズがあるのであれば、どう活用するかを考えて、前に進むと思う。もっと安く、利便性のある温泉にしたらいいか、利活用については、改めて仕切り直すべきだと考える。

【答】 黄金崎総合戦略課長

今現在使っている展望露天風呂の温泉は、ろ過をして使っている。一旦閉鎖した上で、どうあるべきか、どういう活用の仕方がいいのか、今後検討する予定。

また、温泉スタンドを利用している、業者にはウエスパ椿山を閉鎖することで、このスタンドは今のところは閉鎖せざるを得ないという話は伝えている。



▲ウエスパ椿山施設内にある温泉スタンド

### 【6次産業化】

#### 進んでいるのか？

【問】 今勝吉委員

最近、6次産業化の話が出てこない気がする。1年、2年前まで山椒とか、非常に議論されたことを記憶するが、それがパッと最近消た。山椒だけでなく、ある程度商品のプロモーションなどに経費を掛け商品開発しないと他の自治体に遅れてしまう、そういう気がするが、町長の考えは。

【答】 吉田町長

停滞しているわけでも何でもない。山椒は、大きくなつた。今は、新型コロナの関係で静かにしている充電期間だと思っている。実績を残してやって行けばリピーターも信用も付く、これらから経営方針、スタイルも変わる過渡期なので、御理解いただきたい。

# 【八森山町民の森】 遊具の整備は？

**問** 工藤博利委員

町民の森公園等の管理の中で遊具の解体業務が行われた。これは危険な遊具だから解体したと思うが、町民の森公園に子供たちが遊べる遊具がないと父兄の方からも言われる。せつかく遊びに行っても、ゴルフ練習場や野球場はあるが子供用のすべり台があるだけだ。なぜ、幼児が遊べる遊具を整備しないのか。

また、町全体見ても、公園にあまり遊具が少ない感じする。遊具は必要と思うので、再度検討し、設置していただきたいと思うが、町長の考えは。

**答** 松沢理事 (財政課長)

八森山町民の森公園には、様々な遊具があったが、老朽化で危険が及ぶため解体を進めてきた。今残っているのは、大型のすべり台のみとなって

いる。ただ、お子さんをお連れのご家族は、結構、町民の森を散策して楽しんでいこうに思っている。遊具があるなしに関わらず楽しめるような管理の方法を考えていきたい。

また、遊具の必要性も理解できるが、自然の中でどういった工夫をしながら楽しむかというの必要な観点と思うので、その辺を含めて今後の在り方を検討していく。

**答** 吉田町長

当町の一つの財産として、一人親方(ひとりおや)大工(おたく)がたくさんいる。それぞれの大工さんの技能で、すべり台、ブランコほか子供たちに残せるような深浦特産のおもちゃができるんであれば、次の仕事としては最適であると思うし、これからのまちづくりのために、子供や家族を意識し、若い人たちの定住につながるがいい。



▲八森山町民の森にある大型すべり台

# 【生きいき 健康福祉祭】 必要性は？

**問** 藤田一則委員

ダイヤモンド婚や金婚、米寿を祝っているが、もう今の時代88歳は珍しくない。顕彰者が一堂に介して、町長から一人一人に顕彰状を渡すのは、税金を使った選挙運動ではないか。何の目的で必要性はあるのか。地区の老人クラブなどで祝ってもらうなど、いろいろやり方があると思う。

**答** 吉田町長

ご指摘のように見直す時期です。また、開催時期が稲刈り前で、非常に暑いです。エアコンのない会場で、私の判断で今年は新型コロナの関係もあつて中止し、来年度以降も、大いに見直すべきだと思います。

また、地区の中でお祝いするののも一つの案と思う。しかしながら、各地区で支える方々が少ないのも現状です。来年に向けては大幅な見直し、若しくは、色んなイベントを止めるという批判は当然あつたとしても、時代の流れに合わないものは中止したい。

# 【門前広場の 緑地帯】 駐車場にしては？

**問** 岩谷司委員

円覚寺前にある門前広場緑地帯を観光バスなどが止めれる駐車場に整備してはどうか。

**答** 吉田町長

今、商工会の女性部の方々がお店を出してやっている。あの施設をまるごと市場に移動するなどの案も考えられる。非常に狭く商売するのに不具合があると思うので、何らかの機会に出店者の方々とお話をしながら、もつと発展的にやっただ方がいいと考えている。



▲門前広場の緑地帯